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人民日报
改作风不能“等等看”

中央大力提倡改作风，各地都
有真举措、好效果。然而，也有一
些人认为改作风是“上面的事”，具
体落实要“等等看”。改作风“等等
看”，等来的只会是群众的不满和
批评。群众往往是从身边的一件
件小事、实事，来评价党员干部的
工作。找你办事情、解难题，不是
看你职位高低，而是因为你是党员
干部。如果抱着观望心态，还是端
架子、甩脸子，甚至让人碰钉子，不
仅会消解改作风的成效，更会损害
到党和政府的形象。改作风不能
等，要从现在做起、从自己做起。
接听每一个工作电话，是不是都热
情耐心？接待每一个办事群众，是
不是都尽心尽力？面对每一次“舌
尖上的浪费”，是不是都主动说

“不”？

潇湘晨报
兑现春运中
个体的权利与尊严

我们会拥有更好的春运吗？
这几乎是年复一年的整个国家的
发问。客观地来看待，作为转型人
口大国的发展隐喻，中国式春运在
短期内，还无法达到社会期许中的
治理模样，但有一种逻辑已的确需
要开始与急切重建。如果说前些
年社会对铁道部门众口汹汹还主
要集中在“买票贵”与“买票渠道单
一”上，时至今日，这种最原始的供
需矛盾已经缓和，如何让所有人都
能无障碍地买到票，不用太拥挤地
回家，已成了当下铁道部门最急切
的任务。换而言之，以实际行动来
兑现春运中个体的权利与尊严已
刻不容缓。即便流动，人也应该是
平等与体面的，这是急需重建的逻
辑。当然，这也会是艰难的利益博
弈过程，但它不能停步。

新京报
反腐就当打破“法不责众”

官员和国企干部涉贪腐，哪怕
涉案人数再多，也应该“一锅端”，
绝不姑息纵容。2012年年底，重庆
北碚区原区委书记雷政富被爆出
不雅视频，60 多个小时后即遭免
职，并被立案调查。然而，风暴过
后，很长时间，再无下文。就在媒
体近日对此案内幕作进一步曝光
后，作为同属一起色情勾引、秘拍
敲诈事件的当事人，重庆市10名官
员和国企高管遭遇了与雷政富一
样的“待遇”，一夜间悉数被免职。
在一些地方，素有“法不责众”的不
成文规则，可如果“法不责众”，那
就是对法律的亵渎，也是对公众监
督的无视。反腐，必须打破“法不
责众”，才能彻底打消贪腐官员“要
坏一块儿坏”的侥幸心理，真正树
立法律的权威。

习近平总书记在中纪委二次全会上要求：
“要坚持勤俭办一切事业，坚决反对讲排场比阔
气，坚决抵制享乐主义和奢靡之风。”

中央发出厉行勤俭节约、反对铺张浪费的

八项规定，郑州市出台了相关具体规定，迅速实
施并开始督导检查。

节约是社会文明进步的表现，是人类现代文明的
共识。当下，节俭新风已然劲吹郑州大地：市领导到县
（市）区调研就餐只安排“一锅菜、一盆面、一盘馍”。

一锅菜、一盆面、一盘馍，放到领导干部身上，是
美德、是责任、是示范、是带动、是先进性、是高效率、
是影响力，必然会在全市弘扬起勤俭节约光荣的良
好风气，让节俭意识融入郑州人的血液里、基因里。

“三个一”以节俭为出发点，领导带头，从小
事抓起，从小处做起，自我约束。这样做的根本
目的在于用勤俭节约的要求和理念促进工作作
风的转变，更好地推进郑州都市区建设。

俭，德之共也。勤俭节约是中华民族传统
美德，早在2000多年前，荀子就提出“强本而节
用，则天不能贫”，历代仁人贤士以俭为美的故
事不胜枚举，为我们留下了宝贵的精神财富。

勤俭节约更是我们党领导人民在长期的革
命建设实践中养成并一直倡导的优良传统和作

风，是我们党的传家宝。老一辈无产阶级革命
家毛泽东、周恩来等在厉行节约、俭朴戒奢上身
体力行，率先垂范，令后世敬仰。

历览前贤国与家，成由勤俭败由奢。一个
繁荣昌盛的国家，一个兴旺发达的集体，一个幸
福美满的家庭，都离不开一个有着勤俭节约美
德的领头人。做勤俭节约的楷模，是对历史负
责，对未来负责，对全市人民负责。

好的作风需要身体力行做出来。好的规定
出台后，需要真正落到实处，需要督察机制跟
进，要有长效机制作保证。贯彻制度要久，不能
刮一阵风；执行制度要严，不能心太软，不能让

“吃点、喝点、玩点、用点这些只破了一点点规
定”的行为成自然，更不能拿法不责众当借口，
要让这个好的制度长久地落实下去，成为真正
的达摩克利斯之剑，任谁也不能往枪口上撞。

我们相信，做到“一锅菜、一盆面、一盘馍”，以
及由此带来的蝴蝶效应，郑州都市区建设必定能够
快马加鞭，美丽郑州的步伐必将更加铿锵有力。

“三个一”当标杆作表率树形象
□郑旗

新华时评

公民心声

向这几位
市长官员致敬

□商成文（教师）

继广州市市长陈建华、佛
山市市长刘悦伦表态称“如有
要求，愿意公开财产”后，深圳
市市长许勤 27 日在广州举行
的广东省人大记者会上称，他
完全赞成陈建华与刘悦伦的
意见，也会跟他们一样。

（1月27日中国新闻网）
众所周知，至少在现阶

段，要求公布财产对有些官员
而言确实有些困难，难的是他们
的有些收入不太能说得清。或许
也正是这个原因。还在几天前，
广州一国企官员不仅公开声明

“不赞成财产公开”，而且还发牢

骚，说“官员不是百姓的奴隶”。
由此可见，公开官员财产在我国
现阶段还有相当大的阻力。

其实，大家都明白，公开官
员财产本身似乎没有多大意义，
也绝不仅仅是为了让百姓看看
每位官员到底有多少财产。公开
官员财产的目的，不过为了监督和
防止官员进行权钱交易，说白点，
就是为了防止官员腐败，维护社会
公平正义。从这层意思上说，广州
那个国企官员的觉悟实在太低下
了，连一般普通百姓都不如。

社会的进步，不仅需要进
步的思想，更需要干部官员的

表率作用。特别是当社会进
步遇到阻碍时，官员更应该站
出来适应时代的发展，而不是
拖时代的后腿。

也正是在这种大背景下，
上面新闻中那几位市长官员敢
于公开表态“如有要求，愿意公
开财产”，可以说，简直就是起到
了“破冰”作用。我们相信，有这
几位重量级的市长官员带头，
一定会有更多的官员站出来愿
意公开自己的财产，并最终带
动中国所有的官员都能公开自
己的财产，清清白白做官，让人
民放心，让社会满意。

改作风切忌“一阵风”
□新华社记者 白靖利

不摆鲜花、不挂彩球、不铺红地毯、会议“瘦
身”、杜绝浪费……近期地方“两会”中显露出的
诸多新气象，是各地积极贯彻落实中央关于改
进工作作风八项规定的结果，颇得好评。但“凡
事贵有恒”，如何将改作风长期坚持下去，而非
往来“一阵风”，这很考验各级政府的恒心、决心
和勇气。

一个执政党的作风好坏，关乎民心向背、国
运兴衰。无论是贯彻落实科学发展观，还是构
建和谐社会，无论是提高党的执政能力，还是推
动反腐倡廉工作，都需要良好的作风。一些干
部思想认识不够，自我要求不严，热衷讲排场、

求享受、好奢华，不仅影响党的形象和公信力，
也伤及了社会发展进步和人民的利益。

当前出现的新气象固然可喜，但必须清醒地
认识到，作风问题具有顽固性和反复性，必须常抓
不懈。关键在于“常”、“长”二字，必须以“咬定青
山不放松”的决心，以“踏石留印、抓铁有痕”的劲
头坚持下去。具体而言，必须从思想上引起重
视，依靠制度完善落实，并加强监督查处。

要想避免作风问题“反复发作”，首先应该
将行动内化为思想认识而非应景式“作秀”。各
级干部只有牢记自己的使命，树立勤俭观念，消
除特权思想，保持和发扬艰苦奋斗的优良传统，

严格自律，才不会或对改作风持观望态度，或依
旧我行我素，生出各种“变通”之举。

只有建立健全长效机制，将改作风落实到日
常工作中，才能将改作风的实效延续下去。只有
建立完善的操作细则，将权力关进制度的笼子里，
才能减少各种权力的“不作为”和“乱作为”。

我们注意到，在全国上下广泛开展改作风的
时候，一些地方个别单位作风依旧。种种情况表
明，要想改作风持之以恒，还应加强监督查处。
一方面应当公开透明各项公务行为，另一方面
还应引入民主监督，加大惩处力度，才能使权
力在阳光下运行，才能将改作风进行到底。

今日关注

宋丹丹称要道歉
监管部门应该羞愧

□李辉（媒体工作者）

宋丹丹倘若兑现诺言的
话，看来真的需要来一次正式
道歉。这是因为，国家食药监
局已经发出通知进行说明，相
关药品“一岁以下婴儿禁用”；
而优卡丹方面近日亦回应称，
已修改产品说明书，一岁以下
婴幼儿应禁食优卡丹。

然而，宋丹丹最终是否道
歉，终归是她个人的事情。就
优卡丹这个事件而言，倘若一
定要找一个道歉方的话，那么
排在前面的，绝对轮不上宋丹
丹这个代言人。

我们知道，药品在推向市
场之前，必须进行临床用药实
验，以检测不良反应是否存在以
及程度是否严重。可是，实验范
围毕竟有限，试用药品者的身体
状况等也不尽相同，许多药品的
不良反应情况要到药物上市后
一段时间内，才会被发现。因
此，很多药品都是在上市后才

不断调整说明书，这是全世界
几乎都通行的一个规则。此
番优卡丹等药品的情况，大致
就是这么一回事。

那么，道理很简单，制造
药品的不道歉，销售药品的不
道歉，审批药品的也不道歉，宋
丹丹的道歉当然不是一种必
须。事实上，审批、制造、销售药
品在前，代言药品在后，前者都
不知道药品存在的问题，后者凭
什么知道？前者都不需要为药
品担责，后者凭什么担责？现在
宋丹丹主动说要为代言而道歉，
民众或许乐见此举，可是，真正
该出面道歉的，站出来了吗？

是的，审批、制造、销售药
品的各个方面，都可以说自己
之前也不知道该药品有必要

“一岁内禁服，六岁内慎服”，
这个勉强说得过去。但是对
于监管部门来说，至少有一点
显然是工作没有做到位——

新闻中说，2012 年 5 月 17 日，
国家食药监局发出通知，要求
一岁以下婴幼儿禁用相关药
物；可是，在近日的微博爆料
之后，记者的走访证明，在北
京，有的药店依然在随意销售
相关药物，有的药店依然在介
绍一岁以下婴幼儿“适量”服
用相关药物，有的药店依然声
称没有接到“一岁以下儿童禁
用”相关药物的通知……

从2012年5月17日至今，
半年都不止了，药品市场的监
管部门，你们为不作为羞愧过
吗？这样的药品市场的管理，
比相关药物尚不明确对各类人
群可能存在不适的危害更大，比
明星代言药品可能造成误导的
后果更令人揪心。如今宋丹丹
称要道歉，监管部门却仍旧安之
若素，这恐怕已经不是一个境界
的问题，而是一个是否称职、是
否还有一些担当的问题了。

近日，有微博称，优卡丹和好娃
娃小儿氨酚烷胺颗粒“一岁内禁
服”。优卡丹代言人宋丹丹在微博
称，“网上惊闻我代言的优卡丹对儿
童健康有害。”当初“慎之又慎”地接
了此广告，并对厂家及药检部门的
审批做了详尽的审查，“假如今天网
上爆料属实，我将诚恳地通过媒体
站出来道歉。”

（见今日本报A11版）

王成喜 图

公开官员财产的目的，不过为了监督和
防止官员进行权钱交易，说白点，就是为了防
止官员腐败，维护社会公平正义。


